

SPORTS

sport.union@sonapresse.com



Le football à la base au cœur du projet de Valéry Ondo Ebe

Lucarne Personnalité

PROBABLEMENT rêve-t-il d'un destin à la Samuel Eto'o. Le même qu'a connu Kalusha Bwalya en Zambie et après lequel court Didier Drogba en Côte d'Ivoire : présider la fédération de son pays après en avoir porté les couleurs, de surcroît en tant que capitaine. Lui-même fait d'ailleurs ouvertement allusion à ce qu'il considère comme une tendance pour l'avenir immédiat (lire ci-contre), fondant même là-dessus sa conviction.

A 54 ans, Valéry Ondo veut effectivement croire en ses chances d'emporter l'adhésion de la majorité des 35 délégués appelés à voter le 16 avril à Lambaréné, lors de l'élection du président de la Fégafoot pour les quatre prochaines années. Son parcours d'ancien footballeur tranche, il est vrai, avec le profil de ses adversaires, parmi lesquels d'anciens directeurs de jeu ou de patrons de ligues. Et dans un scrutin dont la campagne se joue sur des thèmes assez proches les uns des autres, quand ils ne se recoupent pas tout simplement, la personnalité peut constituer un réel critère pour départager les protagonistes. Pour autant que celle de l'ancien milieu de terrain aux 102 sélections soit consensuelle, ce qui n'est pas certain. Et qu'elle repose sur des états de service comparables, en termes de palmarès et d'aura, à ceux de ces autres ex-joueurs aujourd'hui présidents de fédérations nationales ou aspirant à le devenir. Là aussi, les statistiques et le ressenti sont sans équivoque, en sa défaveur.

Il y a cependant cette présomption qu'avec lui et son passé, le jeu et la performance qui doit l'accompagner et le valider occuperont une place centrale. En dehors de la gouvernance qu'il convient d'améliorer – lui évoque volontiers "la restructuration de l'instance fédérale" –, son programme en huit points n'insiste-t-il pas sur le besoin de développement et de professionnalisation de notre football ou sur des compétitions, à tous les niveaux et tous genres confondus, qu'il importe d'organiser sans accroc ?

Au fond, une profession de foi qui ne manque pas de panache, comme le jeu qu'il pratiquait. Reste donc à connaître l'accueil qui lui sera réservé sur les bords de l'Ogooué le week-end de Pâques..

M. A.

L'ANCIEN international gabonais compte également se servir du football comme moyen pour les femmes d'utiliser tout leur potentiel à la fois dans le sport et dans la société. Tout un programme !

Prosper Sax NZE BEKALE
Libreville/Gabon

ON A AIMÉ...

Alan Do Marcolino, beau bourgeon de printemps. Un triplé le week-end précédent, un nouveau but au cours de celui écoulé (lire par ailleurs) : avec l'arrivée du printemps, Alan Do Marcolino (re)verdit au sein de la réserve du Stade Rennais avec laquelle il dispute le National 3, le 5e niveau du championnat de France. Le longiligne attaquant de 20 ans, couvé par son père Fabrice, franchit ainsi palier après palier. Une progression qui pourrait le mener loin.

ON N'A PAS AIMÉ

L'incertitude autour d'Algérie-Cameroun. On pensait être passé à l'étape suivante avec, notamment, le tirage au sort du Mondial-2022. Mais voilà que vient de naître une vraie incertitude avec la décision de la Fifa de faire examiner par sa Commission de discipline le recours de l'Algérie. Après sa défaite en prolongation du barrage disputé face au Cameroun (2-1), la Fédération de ce pays avait en effet décidé de porter réclamation, mécontente de l'arbitrage qu'elle jugeait en sa défaveur.

L'ANCIEN footballeur international gabonais (1986-2002, 102 sélections) Valéry Ondo Ebè est candidat à l'élection du bureau directeur de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) qui aura lieu à Lambaréné le 16 avril prochain. L'ancien capitaine d'Azingo, l'équipe nationale du Gabon de l'époque, nourrit de grandes ambitions pour développer le football gabonais. Mieux, il pense même que le tour revient désormais aux footballeurs de diriger le sport-roi gabonais. À l'exemple de Kalusha Bwalya en Zambie et Samuel Eto'o au Cameroun.

S'agissant des raisons de sa candidature, "Vava" indique que celle-ci est motivée par la volonté de mettre en œuvre la politique du chef de l'État Ali Bongo Ondimba dans le domaine du football. " La légitimité qui est la mienne en matière de football et le projet que je propose sont également des motifs de la détermination affichée ", a-t-il dit.

Son projet : " Horizon 2026 ", vise notamment à rendre le

football accessible aux jeunes, au niveau des clubs, des écoles et des collèges. S'agissant de l'élite, son souhait est d'organiser des compétitions permanentes et durables. En impliquant les anciennes gloires de notre football. Le football féminin n'est pas en reste. Il compte lancer une stratégie pour relancer ce football (lire par ailleurs).

"Veiller à la représentativité des femmes dans les principaux organes de décision du football féminin. Nous allons également mettre en place un cadre réglementaire pour encourager la pratique de la discipline et responsabiliser les personnes impliquées dans le football féminin ", a-t-il souligné.

Bonne gouvernance, renforcement des capacités des encadreurs, développement du football féminin et des jeunes..., autant de dossiers qui attendent le candidat Ondo Ebè une fois élu à la présidence de la Fédération gabonaise de football.